
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 10. Oktober 2018  

  

Ort:       Rotes Rathaus, Raum 337 

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       20:20 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles  

 

Frau Vogt-Schwarze begrüßt alle Mitglieder, Frau von Bernuth, Herrn Duveneck und die bereits 
anwesenden Referenten. 
Frau Vogt-Schwarze informiert über anstehende Fachsitzungen. Die Listen hierzu gehen rum. 
Im Nachgang zur letzten Sitzung gibt es noch Infos zu offenen Fragen. Diese sind als Anlage 
1 beigefügt. 
Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung, somit wird nach dieser verfahren. 
 
 
TOP 2: 

Aktuelles aus der SenBJF 

 

Herr Duveneck informiert darüber, dass der Entwurf zum Schulgesetz den Rat der 
Bürgermeister passiert und vermutlich nächste Woche im Senat beschlossen wird. Im Anschluss 
daran finden dazu die parlamentarischen Beratungen statt. Im November wird der LSB hierzu 
auch im Bildungsausschuss gehört. 
Für die Jahrgangsstufen I und II fällt die Bedarfsprüfung für das Modul bis 16 Uhr weg. 
Darüber hinaus ist die Betreuung in der ergänzenden Förderung und Betreuung in diesen 
Jahrgangsstufen für die Eltern entgeltfrei ist. Beantragt werden muss es von den Eltern 
allerdings trotzdem. 
Seitens der Mitglieder gibt es einzelne Wortmeldungen und Nachfragen. 

 

TOP 3: 

Anfragen des LSB an die SenBJF 

 
Die Antworten zu den Anfragen 42-18, 45-18 und 47-18 bis 52-18 liegen als Anlage 2 bei. 
 
Die Frage 53-18 wird mündlich durch Herrn Duveneck beantwortet. Bei der Schulreinigung 
handelt es sich um eine Angelegenheit der äußeren Schulangelegenheit und dafür sind die 
Schulträger verantwortlich. Bei den allgemeinbildenden Schulen sind dies die Bezirke, daher ist 
eine Beantwortung seitens der Senatsverwaltung nicht möglich. Bei den zentralverwalteten 
allgemeinbildenden und beruflichen Schulen findet derzeit eine Neuausschreibung für die 
nächsten 4 Jahre statt. Ziel ist es die Effektivität durch strukturelle Verbesserungen zu erhöhen 
und neue Firmen für die Standorte zu finden, bei denen die bisherigen Leistungen mangelhaft 
waren. Um das Leistungspaket für die Ausschreibungen zu formulieren, finden an diesen 
Schulen auch Gespräche mit Vertreterinnen und Vertreter der Gremien statt. Die Verträge 
sollen in Zukunft so gestaltet werden, dass sie einfachere und bessere Möglichkeiten bieten, 
um auf schlechte Leistungen reagieren zu können. Das Land Berlin hat für seine 
zentralverwalteten Schulen nicht die Absicht, erneut Reinigungspersonal einzustellen.  
 
Herr Duveneck beantwortet einige Rückfragen. Seitens des Gremiums wird Herr Duveneck 
gebeten, die Problematik der Schulreinigung an die Hausspitze weiterzugeben. 



 

TOP 4: 

Konsequenzen aus VERA 

Referenten: Gundula Meiering (ISQ BB), Dagmar Wilde, Magnus-Christian Ernst 

(beide SenBJF)  

 
Frau Wilde spricht einleitende Worte und erläutert kurz den Hintergrund von VERA. Was in 
Schulen als Konsequenzen passiert, wird von Frau Meiering anhand einer Präsentation 
vorgestellt. Diese Präsentation ist als Anlage 3 beigefügt. Als Anlage 4 ist ein Fachbrief 
beigefügt, der von Frau Meiering zu diesem Thema erstellt wurde. 
Im Anschluss beantworten die Referenten Nachfragen der Mitglieder. 

 

TOP 5: 

Rahmenvorgaben Schulen besonderer pädagogische Prägung, Einrichtung zweier 

Staatlicher Internationaler Schulen 

Referenten: Frau Regina Ebel und Herr Gernoth Schmidt (beide SenBJF)  

 
Herr Schmidt stellt die Inhalte der Rahmenvorgaben vor.  
 
Im Anschluss gibt es einzelne Nachfragen und die Zustimmung des Gremiums zu dieser 
Rahmenvorgabe. 
 

TOP 6: 

Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Berichtet wird von der gestrigen Sitzung des LSA. Am vergangenen Wochenende fand wieder 
eine Klausurtagung statt. Es wurden einzelne Positionspapiere erarbeitet, die demnächst 
veröffentlich werden. 
 

TOP 7: 

Anträge 

 

Herr Faccin stellt Antrag A6 zum Thema Berufsorientierender Abschluss bei 
sonderpädagogischem Förderbedarf (BO) vor und erläutert ihn. Bei 3 Enthaltungen und einer 
Gegenstimme wird der Antrag mehrheitlich angenommen. 
 
Herr Faccin stellt Antrag A7 zum Thema Nutzung von Schulen als Versammlungsort für 
politische Parteien vor und erläutert ihn. 
Es schließt sich eine rege Diskussion an. Mit 11 Ja-Stimmen, 13 Gegenstimmen und 2 
Enthaltungen wird der Antrag abgelehnt. 
 

 

TOP 8: 

Verschiedenes 

 
Herr Heckel berichtet aus dem Landesbeirat Schulbau und stellt  
Eine Veröffentlichung zum Thema Partizipationsverfahren bei Schulneubau/Ersatzneubau mit 
und ohne Schulgemeinschaft vor. Anregungen zu diesem Thema bitte an Herrn Heckel 
weitergeben. 
Herr Glücklich kündigt zwei Anträge aus dem Bezirk Neukölln an. 
Herr Görs weist auf Veranstaltungen des Gläsernen Labors (außerschulischer Lernort) hin. 
 



Frau Vogt-Schwarze bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Isabella Vogt-Schwarz      Andrea Schreiber  
(Vorsitzende)       (Protokollantin) 
 

 

 

 


